



## PRESSEINFORMATION

### Denk-Mal-Prozession durch die Nacht

*Das Jugendfestival beim Eucharistischen Kongress startet mit Komplet und Prozession*

Weltjugendtagsfeeling ist angesagt, wenn 2.000 junge Menschen im Alter von 16 bis 30 Jahren **vom 7. bis zum 9. Juni 2013** zum Jugendfestival beim Eucharistischen Kongress zu Workshops und Gottesdiensten, Prozessionen und Feiern, Austausch und Festival, Filmgesprächen, Gesang und Gebet, Messen und Katechesen mit Bischöfen zusammenkommen.

*Komplet mit dem Jugendbischof zur Eröffnung*

Am Freitagabend startet das Jugendfestival. Jugendbischof Dr. Karl-Heinz Wiesemann aus Speyer feiert zur **Eröffnung** mit den Jugendlichen um 23 Uhr die Komplet in der Kirche St. Maria im Kapitol. Zuvor können die jungen Pilger sich bei einem kleinen Imbiss vor der Kirche stärken. Nach Kölsch und Klezmer beim Fest in der Lanxessarena stimmen Klang- und Lichteffekte auf den meditativen, nächtlichen Jugendgottesdienst ein.

*Eucharistische Prozession um Mitternacht*

Nach der Komplet ziehen die jungen Menschen in einer Denk-Mal-Prozession zum Jugendpastoralen Zentrum CRUX. Mitten in der Nacht führt der Weg an den Ort, wo Köln sein „Gedächtnis verloren“ hat. Der Ursprung der Eucharistie ist der Auftrag Jesu: „Tut dies zu meinem Gedächtnis“. Licht- und Videoinstallationen an der Kirche St. Georg, neben der Baugrube des ehemaligen Stadtarchivs und am Turm der Kirche St. Johann Baptist laden lautlos, aber eindringlich zum Nachdenken ein: Was ist für dein Leben wichtig? Woraus schöpfst du Kraft und aus welchen Erinnerungen heraus lebst du?

Das Allerheiligste mit dem Leib Jesu Christi wird unter einem beleuchteten Baldachin, der eigens für die Prozession beim Jugendfestival angefertigt wurde, mitgeführt. Die Prozession endet am Jugendpastoralen Zentrum CRUX. In der angrenzenden „Elendskirche“ beginnt nach dem sakramentalen Schlusseggen die eucharistische Anbetung.

*Der Ablauf im Einzelnen*

- |              |   |
|--------------|---|
| 22 Uhr       | Eintreffen und Zusammenkommen zum Jugendfestival  |
| 22.30 Uhr    | Einstimmen auf das Jugendfestival mit Klang- und Lichteffekten  |
| 23 Uhr       | Komplet und Eröffnung des Jugendfestivals mit Jugendbischof Dr. Karl-Heinz Wiesemann  |
| ca. 0 Uhr    | Prozession von St. Maria im Kapitol zum Jugendpastoralen Zentrum CRUX über Kasinostraße – Stephanstraße – Hohe Pforte – Waidmarkt – Severinstraße |
| ca. 0.45 Uhr | Ankunft am CRUX, sakramentaler Segen und Beginn der Anbetung in der „Elendskirche“  |

*Anmeldezentrum und Infos rund um das Jugendfestival*

Das Programm des Jugendfestivals haben Teams um die Diözesan-, BDKJ- und Stadtjugendseelsorger entwickelt. **Für Samstag, den 8. Juni gibt es Tageskarten zum Preis von 12 €** die im **Anmeldezentrum** des Jugendfestivals am Freitag ab 15 Uhr im Friedrich-Wilhelm-Gymnasium, Severinstraße 241, 50676 Köln, erhältlich sind.

Infos zum Jugendfestival gibt es im Internet unter [www.kja.de](http://www.kja.de) sowie im sozialen Netzwerk Facebook: [facebook.com/jugendfestival.eucharistie2013](https://www.facebook.com/jugendfestival.eucharistie2013).

**Pressekontakt:**

Dieter Boristowski, Diözesanreferent  
Erzbistum Köln, Abteilung Jugendseelsorge  
Tel.: 01520 1642-220  
[dieter.boristowski@erzbistum-koeln.de](mailto:dieter.boristowski@erzbistum-koeln.de)  
[www.kja.de](http://www.kja.de)

Köln, den 7.6.2013